

**Grußwort des Bundesministers des Auswärtigen,
Dr. Frank-Walter Steinmeier,
für das Model United Nations Programm 2015**

Die Vereinten Nationen sind einzigartig in ihrer Konzeption. Ihnen gehören fast alle Staaten der Erde an, was sie legitimiert, gemeinsame Werte und Normen zu gestalten und fortzuentwickeln. So bestimmen die Vereinten Nationen in erheblichem Maße das Handeln von Staaten und nicht-staatlichen Akteuren auf der internationalen Bühne. In ihrer Funktion als politisches Forum können sie gemeinsame Antworten der Weltgemeinschaft auf Fragen der Sicherheit, der Menschenrechte, der wirtschaftlichen, sozialen und ökologischen Entwicklung finden: sie stehen am Schnittpunkt der wichtigsten und komplexesten Fragen, mit denen die Welt heute konfrontiert ist.

Dies wird im Jahr 2015 besonders deutlich, wenn in den Vereinten Nationen neue Ziele zur Nachhaltigen Entwicklung im Rahmen der Post-2015-Agenda beschlossen werden. In der Nachfolge der Millenniumsentwicklungsziele wird sich die Weltgemeinschaft umfassende und wirksame Nachhaltigkeitsziele setzen. Die Bundesregierung möchte der zukünftigen Agenda eine breite, tragfähige Basis geben. Dafür brauchen wir eine junge Generation, die sich für die Vereinten Nationen interessiert, versteht, wie sie funktionieren und sich für ihre Zukunft engagiert.

Ihre Teilnahme am Model United Nations - Programm freut mich daher ganz besonders. Sie werden lebensnah erfahren, wie in den Vereinten Nationen Verhandlungsprozesse ablaufen und wie Entscheidungen getroffen werden. Dabei müssen Lösungsvorschläge erarbeitet und diskutiert, Kompromisse geschlossen und Vereinbarungen getroffen werden. In diesem Prozess die Interessen des eigenen Landes mit denen anderer Länder im Rahmen der Vereinten Nationen in Einklang zu bringen, ist eine spannende und herausfordernde Aufgabe. Die Welt mit den Augen des anderen zu sehen und Verantwortung für die eigene Position zu übernehmen, sind wichtige Fähigkeiten in einer komplexen und pluralistischen Welt. Ich wünsche mir, dass Sie die Vereinten Nationen – und sei es auch nur in einer spannenden Simulation – als einen Ort erleben, in dem Unterschiede überwunden werden können, um zu einer gemeinsamen Lösung zu finden.

Viel Erfolg und viel Freude bei Model United Nations 2015!

